

# EL CORREO

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 17 de Abril de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.365

## Falta de lógica

El enojo que produce en la prensa republicana la noticia de que los partidos monárquicos en Madrid han contestado al movimiento de concentración de sus adversarios con la adopción de táctica semejante a la por ellos empleada, supone una falta de lógica que no se ocultará a nadie como no esté cegado por la pasión política.

¿Qué argumentos pueden aducirse en contra de lo realizado por los monárquicos que no resulten mucho más contundentes contra la coalición republicana?

Tendrían razón para sus censuras *El Liberal* y *El País*, si con el propósito de impedir que las ideas que sustentan sus amigos tuvieran representación en el Parlamento, hubieran tomado la iniciativa los partidos monárquicos para coligarse. Pero el hecho es precisamente lo contrario.

Prescindiendo de diferencias mucho más profundas e irreducibles que las que separan a la extrema derecha de la extrema izquierda entre los monárquicos constitucionales, se ha pactado por los republicanos una alianza cuyo fin principal no es otro que combatir los candidatos monárquicos, sea cualquiera su filiación, y sin establecer diferencia alguna atendiendo al partido en que militen.

No hubiera sido en los monárquicos el colmo de la imprevisión, ir divididos a la lucha en aquellos sitios como Madrid, donde puede formarse una candidatura en que todos tengan representación, para que el común adversario se aprovechara de esta división de fuerzas?

No hay en esto abdicación de ideas ni principios por parte de nadie, pues entonces habría también que suponer que los federales que se aprestan a votar la candidatura de unión republicana han decidido renunciar a sus ideales por virtud de la coalición electoral.

Siendo esto tan claro, comprendese desde luego que si alguna explicación tienen los ataques de los mencionados colegas, donde hay que buscarla es en el justificado recelo de que votando los monárquicos unidos, el resultado de la lucha tiene que ser necesariamente desfavorable a la unión republicana.

Penetrados de que los términos en que está planteada la cuestión son los que dejamos expuestos, hácese ahora necesario que sin desmayos ni vacilaciones presten su concurso a la candidatura acordada todos los monárquicos y todos los elementos de orden, a quienes muy especialmente importa no contribuir, por apatía o pesimismo, al predominio de ideas tras las cuales se dibuja una situación peligrosa y de todo punto perjudicial a la tranquilidad del país.

## EL VIAJE DE LOUBET

### Revista militar

Argel 16.—Se ha verificado en la mañana de hoy la anunciada revista militar, pasada por el presidente de la República, Sr. Loubet, que fué objeto de grandes aclamaciones por parte de la muchedumbre.

Los oficiales de las escuadras extranjeras que asistían al acto, dieron varias veces la señal de los aplausos al paso de las tropas.

### Un brindis de Loubet

Argel 16.—He aquí el brindis pronunciado por el Sr. Loubet en el banquete de anoche, dado en honor de los embajadores extraordinarios y altos funcionarios de Argelia:

«He experimentado la más viva satisfacción al ver flotar alrededor de nuestro pabellón los colores de los de las cuatro naciones que han enviado aquí sus buques de guerra, y cuyos jefes asistan a este banquete.

Agradezco mucho a los soberanos que, para saludar al presidente de la República francesa, han enviado sus más bellos barcos.

Esta manifestación de simpatía la estimo en todo su gran valor, pues honra por igual a Francia y a esta gran colonia.»

Añadió que espera que su presencia en Argelia señalará el fin de un período de experiencias, comenzando un nuevo régimen político fundado en la justicia y en la concordia.

«Quiero estudiar—exclamó—sobre el te-

reno las necesidades del país, y brindo por la prosperidad de Argelia y por la identificación de sus intereses con los de la madre patria.»

## Los marinos extranjeros

Argel 16.—El ministro de Marina, señor Pelletan, ha recibido a las cinco de la tarde, a bordo del *San Luis*, la visita de los jefes de las escuadras extranjeras. Todos fueron recibidos con los honores correspondientes y las músicas de las tripulaciones francesas fueron ejecutando, sucesivamente, los himnos nacionales de las potencias representadas.

La entrevista duró una hora y el ministro ofreció un *lunch* a los marinos extranjeros, brindando porque las marinas representadas en Argel no se encuentren nunca más que en el terreno de la fraternidad.

El Sr. Frigero, en nombre de los almirantes, brindó por Pelletan y por la prosperidad de la marina francesa.

El ministro devolvió en seguida la visita a los almirantes extranjeros.

## En el Centro de colonización.

Argel 16.—El presidente Sr. Loubet ha visitado en la tarde de hoy el Centro de colonización en las cercanías de esta población; por la noche ha asistido a un banquete, en el cual ha elogiado la organización del trabajo en la colonia, mediante el cual ha reemplazado al genio de los combatientes el genio de la paz, reuniendo a tantos trabajadores honrados bajo los pliegues de la bandera tricolor.

## MARRUECOS

### De Melilla.—El Roghi.—El vapor «Etturqui».—Conferencia con el general Hernández.

Melilla 16.—Ha fondeado el vapor marroquí *Sidi Etturqui*. A las once y media conferenció con el comandante general el jefe insurrecto Shady y varios cabos de kábilas.

El vapor *Etturqui* trae material de campamento y mucho dinero, que ha sido llevado a casa de los administradores de la aduana.

Los cabos de las kábilas que han visitado al general conferenciaron ayer con el Roghi. Dicen que éste enviará un mensaje a los diplomáticos acreditados en Tánger solicitando que las potencias le reconozcan la cualidad de beligerante.

El Roghi llegará el sábado a la Alcazaba de Zelamu, donde revisará a 3.500 hombres de Mazuza, que le esperan allí desde ayer. Las demás kábilas de Guelaya no serán revistas ahora por haberse sometido antes.

Dicen que los jefes insurrectos harán protestas de amistad a España, habiéndoles encargado el Roghi que se presenten con tal objeto al general.

Han comenzado los jefes a desarmar a los riffeños, cuyo armamento servirá para el ejército del Roghi.

Un moro que asistió a la conferencia de los jefes insurrectos con el general Hernández, ha dicho que aquéllos rogaron a éste que embarcase cuanto antes al bajá Bachir y a los askaris, para evitar rozamientos.

También le indicaron algo referente a la aduana marroquí.

### La salud del Papa

Roma 16.—El Papa está cada vez más débil, y ha perdido el apetito. Aunque el peligro de muerte no es inminente, se cree, sin embargo, que se aproxima el desenlace.

Todos los funcionarios del Vaticano han recibido orden de permanecer en Roma.

## Los notarios y las elecciones

La *Gaceta* publica hoy una real orden del ministerio de Gracia y Justicia dictando disposiciones relativas a la intervención de los notarios en las elecciones.

Se dice en el preámbulo que hay quien reclama la intervención del notario para el servicio electoral con anticipación desmedida y sin acreditar título alguno, no para un acto u operación electoral determinada, sino para toda especie de actos y operaciones electorales; y manifiestan dichos funcionarios que, de atender requerimientos de tal modo verificados, la función notarial resultaría reducida e inútil para los fines auxiliares que se les encomiendan.

Se dice que el notario es el depositario de la fe pública, y claro está que no debe ser monopolizada a favor de persona determinada, sino en el de todos los interesados y mediante aquellas razonables circunstancias que la ley del Notariado tuvo presentes para eximir de responsabilidad al notario que niegue con *justa causa* la intervención de oficio.

La parte dispositiva dice así:

1.º Los jueces de primera instancia aplicarán las disposiciones del real decreto de 26 de Marzo de 1901 dentro de los límites de las Audiencias territoriales respectivas, debiendo los presidentes de las mismas dar cuenta a esa Dirección general de las habilitaciones de notarios que, conforme al artículo 2.º de dicho real decreto, hubiesen concedido aquellos funcionarios.

2.º Se considerará ineficaz el requerimiento hecho a los notarios por los que no se hallen inscritos en las listas electorales de los distritos, circunscripciones o colegios a que el requerimiento se refiera, y por los candidatos que no hubieren obtenido de las Juntas provinciales del Conso la declaración contenida en el art. 27 de la ley Electoral.

3.º El notario deberá ser requerido para presenciar y dar testimonio de actos u operaciones electorales determinados, y el admitir el requerimiento de un elector ó candidato, no será obstáculo para aceptar los de otros, si, a juicio del notario, pueden ser atendidos.

4.º El notario que por virtud de requerimiento presencie las operaciones electorales de un colegio ó sección, no podrá negarse a consignar en acta los hechos que ante él ocurran, cuando sea requerido a este efecto por algún candidato, elector ó individuo de la mesa electoral.»

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Se ha celebrado en León el enlace del arquitecto D. Manuel de Cárdenas, con la señorita doña María del Carmen Rodríguez y Guisasaola.

El magistrado de aquella santa iglesia catedral dió a bendición nupcial a los contrayentes, los cuales fueron apadrinados por la madre de la novia, doña Carmen Guisasaola de Rodríguez, y el padre del novio.

A la ceremonia nupcial asistieron numerosas personas de la buena sociedad leonesa.

Los novios han salido para Salamanca y Andalucía.

—La bella consorte de D. Manuel Ortiz de Angulo, hija del ilustre académico de la Lengua D. Jacinto Octavio Picón, ha dado a luz, después de un laborioso parto, un hermoso niño, quien en la pila bautismal recibió el nombre de Juan Manuel.

Tanto el estado de la madre como el del hijo, son, por fortuna, satisfactorios.

—Hay en breve se celebrará la boda de la señorita de Rodríguez Rivas, hija de los condes de Castilla de Guzmán, con el marqués de Bayamo, hijo único de los duques de la Unión de Cuba.

—Han llegado a Madrid, procedentes de Jerez de la Frontera, la duquesa de Almodóvar del Río y su hijo el marqués de Almodóvar.

También han llegado a esta corte: de Santa María de Huerta, el marqués de Cerralbo; de Orihuela, el conde de Via-Manuel, y de Lisboa, el vizconde de Cornulier-Luciniere.

—La marquesa de Ivarrey se ha trasladado desde Moratalla a Villaharta.

—Se encuentra ligeramente enferma la bella marquesa de Hoyos.

—Ha fallecido en esta corte la respetable señora doña Dolores Coloma y Urruela, viuda de la Torre, madre del marqués de Guadalest.

—Fallecido en esta corte la anciana y virtuosa señora doña Rita Pizarro, madre del distinguido ingeniero don de Luis de Orléans, secretario de la Inspección.

A la respetable familia de la finada enviamos la expresión de nuestro sentimiento por la dolorosa pérdida que acaba de experimentar.

## LA GUARDIA CIVIL

Declaraciones del general Pando. Refiriéndose a asuntos de actualidad relacionados con la Guardia civil, hizo ayer el general Pando, director general de dicho instituto, las siguientes manifestaciones:

1.º Que el coronel subinspector del 9.º tercio, al cual pertenece la Comandancia de Salamanca, ha propuesto que salga toda la fuerza de aquella población, no tan sólo por la animosidad que contra ella existe desde los últimos sucesos, en los cuales no hizo más que cumplir órdenes del gobernador civil, sino también como resultado de una cuestión surgida con anterioridad entre el jefe de la mencionada Comandancia y el Ayuntamiento, por cobrar éste indebidamente desde el año 94 los alquileres de la casa-cuartel. Dichas fuerzas se repartirán entre los puestos de Alba de Tormes, Ovejún y otros inmediatos;

2.º Que no es cierto que se ha presentado ni puese presentar la dimisión del cargo que desempeña. Lo único que ha ocurrido respecto a este extremo es que, molestado por el aspecto de la situación política actual, el Sr. Montero Ríos, apreciando las cosas en su conjunto, ha dicho que lo que se percibe claramente es que entre todos aquellos elementos que combaten la organización y las instituciones políticas existentes va operándose un movimiento de organización y concentración de grandísima importancia, en tanto que en los elementos interesados en defender dichas instituciones y la organización social y política actual se nota, en cambio, un movimiento de disgregación peligrosa.

El partido liberal—dice—cayó deshecho del poder y no ha mejorado gran cosa su situación; y el conservador parece que ha subido a las esteras del Gobierno para demostrar que está totalmente desorganizado.

Y claro está—añade—que si de un lado aumenta la organización y la fuerza y de otro lado crecen la desorganización y la debilidad, no digamos que ahora, ni para tal ó cual fecha, pero indudablemente llegará el conflicto que a todo trance debe evitarse, ó al menos estar preparados para vencerle.

Respecto a la evaluación electoral de que se habla, entiende el Sr. Montero Ríos que, desde el momento en que todos los elementos republicanos y enemigos de la Monarquía se coligan contra ésta, no sólo es conveniente, sino deber de los partidos monárquicos, el coligarse—los monárquicos constitucionales, se entiende—para defender aquello que les es común.

Parece que de eso se trata—añadió el Sr.

Montero—y declaro que me parecen dignos de aplauso dichos trabajos.»

## Los asuntos de Marruecos y la Bolsa

En la Bolsa circularon ayer rumores alarmantes acerca de los asuntos de Marruecos. Decíase que al terminar el Consejo de ministros celebrado en Palacio, habían tenido una conferencia los Sres. Silveira, Abarzuza y Linares, con objeto de preparar fuerzas y transportarlas a Melilla y a Ceuta; añábase que en poder del Gobierno había dos Notas diplomáticas: una del gobierno inglés, pidiendo que se permita el desembarco en Melilla de las tropas del Sultán, y otra del gobierno francés, reclamando de España neutralidad en los asuntos de Marruecos.

Interrogado el Sr. Silveira por algunos periodistas, negó de la manera más absoluta que tuviera fundamento lo del envío de las tropas ni la existencia de las Notas diplomáticas.

La visita que le hizo ayer el embajador francés, dijo el Sr. Silveira que no había tenido otro objeto que presentarle tres individuos de la comisión encargada de redactar las tarifas de cables internacionales, quienes desahucian un servicio combinado con el cable de Canarias.

Otro rumor fué el motivado por la entrevista de los ministros de la Guerra y de Marina. También se suponía relacionado con los asuntos de Marruecos.

La conferencia versó acerca de ciertos detalles de los presupuestos de dichos departamentos, especialmente en lo que se refiere a las fuerzas de infantería de Marina.

## Caballeros del Toisón

La *Gaceta* de hoy publica cuatro reales decretos del ministerio de Estado, nombrando caballeros de la insigne orden del Toisón de Oro al almirante de la Armada don Carlos Valcárcel y Ussel de Guimbaros, al marqués de la Vega de Armijo al marqués de Miraflores y a D. Alejandro Pidal y Mon. Mañana, a las dos de la tarde, celebrarán capitulo en uno de los salones del Palacio Real los caballeros del Toisón de Oro, con objeto de investir con el collar de tan insigne orden a los nuevos caballeros.

D. Alfonso XIII, como jefe y soberano de la orden, preside la ceremonia, que se celebrará con todas las solemnidades que preciptan los estatutos.

Los caballeros españoles que pueden concurrir son el Príncipe de Asturias, el Infante D. Antonio María de Orleans y Borbón, el Infante D. Fernando de Borbón, el conde de Osete, el duque de Sexto, el de Veragua, D. Eugenio Montero Ríos, el duque de Rivas y el de Sotomayor.

Con objeto de disponer lo necesario para la referida ceremonia, estuvieron ayer en Palacio el marqués de Alcañices y el subsecretario de Estado, Sr. Pérez Caballero, greñer habilitado y rey de armas de la orden.

## LA LUCHA ELECTORAL

### En el distrito de Daimiel

Según nos escriben de Daimiel, parece que dentro de pocos días se presentará en el Tribunal Supremo la querrela de que ha hablado la prensa, contra el gobernador de Ciudad Real, por las violencias que viene prodigando en aquel distrito para ver de sacar a flote la candidatura, tan falta de apoyo en la comarca, de D. Antonio Noblejas, recomendado de su jefe y correligionario Sr. Maura.

Acompañarán a la querrela dos actas notariales, en que se consignan algunas de las escandalosas coacciones cometidas, y a ellas se va a unir un documento en que se va a pedir el reparto, en estos últimos días, de armas y municiones, en número de 218, hecho por el gobernador civil entre la gente maleante de la población. Lo cual, en el caso de que esa concesión se le otorgara a título gratuito para servicios de seguridad, y que, con tal patente, los agraciados se dedican a recorrer la población haciendo votos, con la escopeta al hombro, para el candidato del gobernador.

Se temen aún mayores abusos y la provocación de graves conflictos de orden público.

¿Está el Sr. Maura satisfecho de la manera como interpreta sus deseos la autoridad de aquella provincia?

### Abusos electorales

La Junta Central del Conso ha recibido algunas comunicaciones en que se le da cuenta de abusos cometidos por algunos delegados ó comisionados de gobernadores a favor de candidatos ministeriales.

Tanto los abusos cometidos como los que se cometen durante lo que resta de período electoral, serán castigados por la Junta Central del Conso con multas, que variarán según la importancia de las extralimitaciones.

### En Sevilla

Sevilla 16.—La comisión organizadora del partido republicano, en reunión celebrada hoy, ha acordado ir a la estatuta cerrada, presentando por Sevilla canas.

El acuerdo tomöse por unanimidad. La designación de candidatos se hará en una próxima reunión.

### En Tortosa

Tortosa 16.—Se ha celebrado en el teatro Principal un mitin de propaganda electoral.

Han asistido los Sres. Lerroux, Morote, Fuente, Ardú y otros.

Han hecho uso de la palabra varios oradores, algunos hablando catalán y todos defendiendo las ideas que sustentan, y proclamando candidato por este distrito a D. Ricardo Fuente, director de *El País*, en vez de D. Luis Morote.

### El general Auñón

Nuestro querido amigo el general Auñón saldrá de hoy a mañana para Cádiz, por cuya circunscripción se presenta diputado.

### El Sr. Merelles

Ha salido para el distrito de Ribadavia, por donde presenta su candidatura el exsubsecretario de Gobernación Sr. Merelles.

## TEATRO LÍRICO

### El concierto de anoche

Nada justifica, porque no es razón la ridícula moda, el desvío de cierto público y su ausencia en un espectáculo, al cual si no por afición, siquiera por alarde de cultura y de medios, debiera asistir presuroso, concederle sus preferencias y aprender en él a admirar y a sentir las bellezas de un arte superior y exquisito, que es sin duda la más hermosa invención humana, y aquello en lo cual los espíritus no vulgares ni corrompidos con la muelle holganza, hallan inefables goces y tienen sus mayores complacencias.

Un concierto como el de ayer es de los que harán época, y de seguro bien pocas veces se habrá visto tan bien dirigida ni habrá tocado con tanta perfección y entusiasmo la benemérita Sociedad de Conciertos. Por contraste notable, su magnífico trabajo realizábase ante bien escaso público ciertamente; pero componíanlo los aficionados de buena cepa, los que mejor aprecian y mejor sienten la pura belleza del arte de la música y cada día progresan y afinan el gusto, logrando entender los autores y apreciar su mérito.

Fuerza es ver en lo que acontece, un signo de incultura y a la par, muestra de ignorancia y de pereza, porque no hay voluntad para prestar atención a las cosas que lo requieren y el gran arte lo exige como condición para llegar a comprenderlo, y se equivocan cuantos inclinan la música entre los entretenimientos ó cosas de poca monta de que hacen objeto su frívola é insignificante existencia.

Acreditóse anoche el maestro Paur como notabilísimo director de conciertos, seguro, enérgico cuando es menester, y sobre todo fidelísimo intérprete de la música, a la cual comunica el carácter propio que el autor quiso darle: de ello es ejemplo su manera justa de entender el final de *La Walkyria*, ejecutado en la primera parte del concierto; este hermoso fragmento, una de las grandes inspiraciones de Wagner, resultó nuevo, impregnado de todo su poético encanto, de aquella poesía verdadera, que es peculiar de las obras del gran artista, el cual bien puede decirse que tuvo anoche su adecuado intérprete.

Lo fué también admirable el maestro Paur de la quinta sinfonía de Tschalkowsky ejecutada con raro primor y gran lujo de artísticos pormenores, en la segunda parte del concierto. Obra romántica, apasionada, enajenada de dificultades, constituye hermosa página musical; llena de originalidad y de valentía, es de alguna suerte la manifestación suprema de un estilo propio, a un tiempo nervioso y delicado, de una escuela nueva, que, en fuerza de producir belleza, ha logrado imponerse en el mundo entero y dominar en todas partes.

Un consuelo tienen el maestro Paur y la Sociedad de Conciertos: si ayer no aplaudieron los más, lograron la sincera admiración y el aplauso entusiasta de los mejores.—R.

## LA SEQUÍA

### En Jaén

Jaén 16.—La pertinaz sequía agosta los campos.

La langosta también hace grandes estragos. Los labradores están consternados. Siguen los braceros ocupados en la recolección de la langosta, pero se teme que cuando esta termine surjan conflictos ocasionados por la falta de trabajo.

En Córdoba.—Obreros sin trabajo. Córdoba 16.—Continúa la sequía preocupando los ánimos. Se complica esta con la crisis obrera.

Esta tarde ha visitado al alcalde una numerosa comisión de obreros para pedirle que el jornal mínimo sea el de siete reales y que se colocasen todos los obreros forasteros.

Se ha acordado la huelga general, a la que irán todas las mujeres de los barrios del Campo de la Verdad y del Alcázar Viejo.

### En Soria

Dicen de Soria que comienzan a sentirse en los campos los efectos de la sequía.

## EN LOS LUISES

Terminadas las seis conferencias de la primera serie dispuestas por el Círculo de San Luis, el lunes 20 de Abril tendrá lugar una conferencia extraordinaria, que el eminente orador y publicista francés, Féridand Brunetière dará en el teatro de la Princesa, ofrecido generosamente para este objeto.

La conferencia será en francés y versará sobre el tema: «La evolución de la Caridad en la sociedad contemporánea.»

## La cuestión religiosa en Francia

París 16.—Se ha publicado una circular dirigida a los comisarios de policía de esta capital, recordándoles que el presidente del Consejo ha invitado a las autoridades a hacer cesar la celebración de los oficios religiosos en todos los locales que utilizaban las Congregaciones, para las cuales ha sido negada la autorización, y añadiendo la obligación en que están dichos funcionarios de dar cuenta de todas las capillas y lugares donde se contravenga a las disposiciones legales.

Le Gaulois, en un telegrama de Grenoble, dice que anoche terminó el plazo concedido por el gobierno a los Carujos para que

Abandonen el convento de la Grande Chartreuse.

El corresponsal añade que cuando hoy se presente el comisario de policía para intimarles al cumplimiento de la ley, los Cartujos le cerrarán la puerta, haciendo resistencia, hasta que sean expulsados manu militari.

Funerales por el Rey Francisco

El lunes, á las diez de la mañana, se celebrarán en la capilla de Palacio solemnes exequias por el eterno descanso de S. M. el Rey D. Francisco de Asís, que falleció hace un año.

El Congreso de la Prensa médica

La inauguración de este importante Congreso se verificará el lunes próximo, á las tres de la tarde.

Los obreros de la Coruña

Hizo el primero una breve reseña histórica de las escuelas de Caballería de Francia á Italia, ilustrándola con proyecciones muy variadas, que reproducían distintos ejercicios de equitación, y terminó señalando las diferencias que hay entre los procedimientos de ambas escuelas, explicando sus motivos y sus resultados.

Los obreros de la Coruña

El Sr. Rexach continuó la descripción del taller de lima mecánica, sus máquinas y el modo de efectuar los trabajos. Presentó el taller de ajuste, las operaciones del temple y pulimento de las piezas, el taller de montura, determinando su funcionamiento, y, por último, la fabricación de cajas y el taller de carpintería.

Los obreros de la Coruña

Termino de la huelga. Coruña 16.—A última hora de la noche ha quedado solucionada la huelga de operarios metalúrgicos.

Los obreros de la Coruña

Mañana acudirán los operarios de las tres fábricas, que tienen los hornos apagados hace ocho meses.

Los obreros de la Coruña

Los obreros vuelven á sus faenas después de tenaz resistencia de los patronos á concederles las ocho horas y el aumento de jornal.

Los obreros de la Coruña

Ambas mejoras se les han concedido por fin. Reanudados los trabajos de las fundiciones, se iniciarán varias obras de nueva construcción y se continuarán las que estaban suspendidas por falta de productos de las fundiciones.

Los obreros de la Coruña

La huelga de fundidores traía aparejada la falta de trabajo de más de 300 carpinteros y la total paralización del comercio de ferretería.

Los obreros de la Coruña

El gobernador ha contribuido á la favorable solución. Reanudados los trabajos de las fundiciones, se iniciarán varias obras de nueva construcción y se continuarán las que estaban suspendidas por falta de productos de las fundiciones.

La insurrección de Macedonia

París 16.—Despachos de Constantinopla, recibidos por Le Temps, hacen constar que, aunque se trata de tranquilizar á la opinión, todos los informes procedentes de Macedonia están conformes en que se halla próxima á estallar una insurrección general, acaso el domingo.

La insurrección de Macedonia

El Gobierno, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

La insurrección de Macedonia

El domingo, á pesar de su calma aparente, adopta numerosas precauciones.—Fabra.

Noticias teatrales

Según la prensa de Gijón, ha sido muy bien recibida la compañía dramática que dirige D. Francisco Morano, y en la que figura como primer actor cómico el señor Sepúlveda, tan aplaudido del público madrileño.

Noticias teatrales

De El Noroeste de aquella localidad, copiamos el siguiente juicio relativo al estreno de Tortosa y Soler.

Noticias teatrales

No eran exagerados los juicios que oímos de como hace el Tortosa y Soler Paço Morano.

Noticias teatrales

El público interrumpió no pocas veces al intérprete de Soler con repetidos aplausos, tributándoselos en gran número en toda la obra y en particular al finalizar el segundo acto.

Noticias teatrales

De los demás artistas merecen especial mención por el siguiente orden de mérito: el Sr. Sepúlveda, que como siempre consigue elevarse al nivel del director de la compañía, haciendo con él digno penzani; la señorita Rodríguez, sosteniendo admirablemente la situación no muy grata del personaje que caracterizó; la señora Valdivia, que es la excelente actriz de siempre, y el Sr. Porredón, que hizo de puntas el embolado de que se encargó.

Noticias teatrales

El domingo, por la tarde, se pondrán en escena en este teatro El cuervo de Rosa, Agua, azucarillos y aguardiente y El puñal de rosas.

Noticias teatrales

Por la noche: 1.º Agua, azucarillos y aguardiente; 2.º El cuervo de Rosa; 3.º Quo vadis y 4.º El puñal de rosas.

Noticias teatrales

Se despacha en contaduría á las horas de costumbre.

Noticias teatrales

Mañana, sábado 27 de moda, debut de don Juan Espantaleón.

Noticias teatrales

El domingo por la tarde se pondrán en escena las aplaudidas obras, Estrella, Mimo (dos actos) y por primera vez en función de tarde La tronada.

Noticias teatrales

Mañana beneficio de Enrique Chicote con las siguientes funciones: 1.º La trapeza. 2.º Los granujas. 3.º Estreno de El solo de trompa. 4.º El carnet de la partida. 5.º Selección doble. La mosquita muerta y La Calandria, en las que tomarán parte Loreto Prado y Enrique Chicote.

Noticias teatrales

El domingo por la tarde El señor de Barba azul, El fondo del baul y primera por la tarde El carnet de la partida, por Loreto Prado y Enrique Chicote.

Teniente absuelto

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha sido absuelto libremente el segundo teniente de la Guardia civil D. Emilio Pérez y Núñez, á quien se seguía causa por supuesto delito de negligencia en asuntos judiciales, en vista de no haber resultado culpable de los hechos que se le atribuían.

Firma del Rey

Los ministros, al despachar con S. M., han puesto á la firma los siguientes decretos: De Agricultura.

Firma del Rey

Jubilando al inspector general de primera clase de Montes, D. Buenaventura Banchiller.

Firma del Rey

Derogando el decreto de 7 de Noviembre de 1902 sobre incorporación de estudios hechos en el extranjero y rehabilitación de títulos extranjeros para ejercer profesiones en España, y restableciendo lo dispuesto en la ley de 1857 y decretos de Febrero de 1869.

De Marruecos

El Sultán á la guerra. Tánger 17.—Cartas de Fez, además de confirmar el propósito del Sultán de dirigir en persona las operaciones militares en Taza y en el Rif, añaden que cuantos europeos se hallan á su servicio saldrán de aquella ciudad al mismo tiempo que Abd el-Aziz.

De Marruecos

Dichos europeos permanecerán en un punto de la costa todo el tiempo que duren las operaciones.

De Marruecos

Dices que Abd el-Aziz ha tomado tal resolución convencido de que una de las principales causas que ha producido la insurrección actual es precisamente la influencia que en su corte ejerce el elemento europeo.—Fabra.

De Marruecos

Malta 17.—El alcalde de esta ciudad, en nombre de la corporación municipal, leyó al rey Eduardo un Mensaje, expresando en el mismo la simpatía de la población hacia el monarca inglés.

De Marruecos

El rey contestó en términos expresivos, diciendo que se interesaba mucho por la prosperidad de la bella isla de Malta, grande además por sus recuerdos históricos.

De Marruecos

Anoche asistió el rey Eduardo á la función de gala en el teatro, donde se cantó la ópera Aida.

De Marruecos

Al entrar en la sala el soberano con su comitiva, la orquesta tocó la marcha real inglesa, y el público, de pie, aclamó á Eduardo VII.

De Marruecos

La población estuvo iluminada, como igualmente todos los buques fondeados en la rada.

De Marruecos

Terminada la función del teatro, el rey volvió á bordo del yate Victoria and Albert, donde ha pasado la noche.—Fabra.

Atenés

Mañana, á las nueve y media de la noche, el Sr. D. Eugenio Ribera dará una conferencia acerca del tema «Construcciones modernas de hormigón armado».

Congreso de Agricultura

Para representar al ministerio en el Congreso Internacional de Agricultura de Roma, ha sido designado el ingeniero de Montes D. Enrique Nardiz, acompañándole en concepto de auxiliar el perito agrícola D. Francisco Moxó, cuyas comisiones serán meramente honoríficas.

El viaje de Loubet

Argel 17.—Durante la última noche la población, iluminada espléndidamente, ha ofrecido un aspecto brillante.

El viaje de Loubet

Todos los buques surtos en el puerto han lucido también vistosas iluminaciones.

El viaje de Loubet

El presidente de la República salió para Orán á las diez y media de la noche, siendo muy aclamado por la multitud.—Fabra.

El viaje de Loubet

Orán 17.—A las diez y cuarto de la mañana ha llegado el presidente de la República, Sr. Loubet, siendo objeto de grandes aclamaciones.—Fabra.

Bolsa

NOTIZACION OFICIAL DEL 17 DE ABRIL DE 1903 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferencia. Rows include 400 interior, 500 exterior, 500 americano, etc.

Estudiantes portugueses

Vigo 16.—La Tuna de la Escuela Politécnica de Lisboa continúa recibiendo generales demostraciones de simpatía.

Estudiantes portugueses

En el momento del peligro, el conde de Crescente saltó del vehículo, produciéndose la dislocación de un brazo y varias erosiones de escasa importancia.

Estudiantes portugueses

Los excursionistas consiguieron retroceder en el automóvil á El Espinar, y desde este punto regresaron á Madrid, en tren, aquella misma noche.

Estudiantes portugueses

Los marineros desean que tengan sepultura en el panteón de San Fernando.

Estudiantes portugueses

El Ayuntamiento de Barcelona resolvió ayer darles enterramiento en el mausoleo donde yacen los 760 repatriados de las guerras coloniales, muertos en la Ciudad Condal apenas desembarcaron.

Estudiantes portugueses

El juez de guardia dió los correspondientes mandamientos para registrar tres casas, en las que se recogieron 18.000 sellos de Correos y Telégrafos usados, en los se supone que con ácidos se había hecho desaparecer la tinta del matasellos de las oficinas de Comunicaciones.

Estudiantes portugueses

Los 18.000 sellos fueron entregados al juzgado de guardia.

Estudiantes portugueses

Los 18.000 sellos fueron entregados al juzgado de guardia.

Los tripulantes

Desconocese la resolución del Gobierno acerca de los cadáveres de la dotación del Reina Cristina.

Los tripulantes

Los marineros desean que tengan sepultura en el panteón de San Fernando.

Los tripulantes

El Ayuntamiento de Barcelona resolvió ayer darles enterramiento en el mausoleo donde yacen los 760 repatriados de las guerras coloniales, muertos en la Ciudad Condal apenas desembarcaron.

Los tripulantes

El juez de guardia dió los correspondientes mandamientos para registrar tres casas, en las que se recogieron 18.000 sellos de Correos y Telégrafos usados, en los se supone que con ácidos se había hecho desaparecer la tinta del matasellos de las oficinas de Comunicaciones.

Los tripulantes

Los 18.000 sellos fueron entregados al juzgado de guardia.

Los tripulantes

Los 18.000 sellos fueron entregados al juzgado de guardia.

Noticias

Anuario militar

Hemos recibido un ejemplar del Anuario militar para el presente año.

Anuario militar

Damos las gracias al señor ministro de la Guerra por su atención al remitirnoslo.

Anuario militar

Estadística de cabotaje. Hemos recibido un ejemplar de la Estadística de cabotaje correspondiente al año de 1901.

Anuario militar

Damos las gracias al director general de Aduanas, Sr. Sitges, por su atención al remitirnoslo.

Anuario militar

En honor del Sr. Fernández de la Vega. Varios amigos políticos y particulares del diputado provincial electo por los distritos Audiencia-Latina, D. Manuel Fernández de la Vega, han organizado un banquete en honor de éste con motivo del triunfo que obtuvo en las últimas elecciones.

Anuario militar

Este banquete, de carácter popular, tendrá lugar el próximo lunes, día 29 del actual, en los Viveros de Lázaro, á la una de la tarde.

Anuario militar

El importe del cubierto es de cinco pesetas, y podrán adquirir las tarjetas los que deseen asistir á él, hasta la noche del sábado, en los sitios siguientes: Circulo Liberal y en las casas de los señores D. Hilario González, Montero, 1, y Humilladero, 2, y D. Enrique Fraite, Oava Baja, número 42.

Anuario militar

Concierto en el Ateneo. En la noche del próximo lunes dará un concierto en el Ateneo la eminente pianista María Luisa Guerra.

Nuevas pesetas

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto entregar á la circulación 763.892 pesetas, elaboradas por la Casa de la Moneda desde el 2 al 31 de Marzo último, las cuales están fabricadas en el nuevo cuño, aprobado por real orden de 24 del referido mes de Marzo, cuyo anverso, con el busto de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, es distinto al de las pesetas acuñadas hasta ahora, y el reverso completamente igual.

Nuevas pesetas

La Gaceta de hoy publica el siguiente real decreto: «Accediendo á lo solicitado por D. Arturo Pardo y Manuel de Villena, barón de Monte-Villena, de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros,

Nuevas pesetas

Yongo en hacerlo merced para sí, sus hijos y sucesores legítimos, de título del reino, con grandezas de España y denominación de duque de Arévalo, dignidad concedida á su ascendiente D. Alvaro de Zúñiga por mi abuelo antecesor el rey D. Enrique IV.

Nuevas pesetas

Dado en Palacio á 13 de Abril de 1903.—Alfonso.—El ministro de Gracia y Justicia, Eduardo Dato.»

De Barcelona

Obrreros y patronos.—Estudiantes rusos y franceses. Barcelona 17 (4 tarde).

De Barcelona

Esta mañana ocho patronos carpinteros salieron á comenzar las obras en la Rambla de Cataluña. Salieronles al paso unos doscientos huelguistas insultándoles.

Después de la Bolsa

Cierre.—A las 5 1/4.—4 por 100 interior, fin de mes, 75 1/2.—Barcelona, fin de mes, 75 20.—París, 4 por 100 exterior, 88 85.—Renta francesa, 89 40.

Después de la Bolsa

Bolsa de Barcelona. Barcelona 17 (6 40). Interior, 75 30.—Empréstito, 95 90.—Carpetas, 96 12.—Nortos, 61 70.—Alifantes, 96 40.—Orensé, 34 00.—Colonial, 00 00.—Mercantil, 34 21.—Arnia.

Después de la Bolsa

París 17.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 88 85; 87 05 y 86 85.—3 por 100 francés, 88 30.

Después de la Bolsa

Nevasdas y temporal. París 17.—En muchas localidades de Suiza han caído fuertes nevasdas.

Después de la Bolsa

París 17.—Está nevando en París, Lila, Lyon, Saint Etienne y otras localidades.—Fabra.

Después de la Bolsa

Marsella 17.—Una espantosa tormenta ha descargado sobre esta población, causando importantes destrozos.

Después de la Bolsa

Numerosos buques han roto las amarras, entre ellos los correos Orenoque y Venezuela.

Después de la Bolsa

Muchos barcos se han ido á pique. El trabajo se ha suspendido en gran parte de los muelles, y ningún barco puede entrar en el puerto. Tampoco salen los buques correos.

Después de la Bolsa

Se temen fundadamente bastantes siniestros.—Fabra.

Después de la Bolsa

DOS DENUNCIAS. En el Juzgado de guardia se han presentado hoy dos denuncias de importancia.

Después de la Bolsa

Una de ellas ha sido contra un procurador por haber pignorado, sin autorización, dos títulos de la Deuda de 65.000 pesetas.

Después de la Bolsa

La Gaceta publica hoy una real orden del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo

pertenecientes á una testamentaria en la cual habia intervenido.

Los republicanos de Valencia

Valencia 17 (3 t.) Espérase con interés el resultado de las gestiones de Salmerón en el asunto Blasco-Soriano.

DE PALACIO

S. M. el Rey ha paseado esta tarde, acompañado de sus ayudantes, los Sres. Loriga y Balseiro, por la Casa de Campo, guiando un magnífico trono.

Sesión del Ayuntamiento

Entre los asuntos de oficio, dáse cuenta de la renuncia que del cargo de concejal presenta el Sr. Buendía, por haber sido elegido diputado provincial.

En votación nominal fué desechado, después de amplia discusión, un dictamen relativo á ampliación de maquinaria en la fábrica de la calle de Manuel Cortina.

Aviso importante

El señor alcalde ha dispuesto que los agentes de su autoridad decomisen y depositen en el Almacén de la Villa cuantos automóviles, motocicletas y bicicletas circulen por el término municipal sin la correspondiente licencia.

EL CONGRESO MEDICO

Esta tarde, á las cinco y media, se ha celebrado junta general de médicos en la Facultad de Medicina.

tad que, por lo que respecta á trabajos presentados, este Congreso resultará más brillante aun que los anteriores, habiéndose inscrito cerca de 5.000 congresistas.

Pasó inmediatamente á ocuparse de los festejos organizados, que pueden resumirse en el siguiente programa:

Día 23.—A las tres de la tarde, en el teatro Real, se verificará la solemne apertura del Congreso, presidiendo el Sr. Silvela y con asistencia de S. M. el Rey.

Después de los discursos de rúbrica del presidente y secretario de la junta organizadora y de los saludos que quieren hacer los extranjeros, el Sr. Silvela, en nombre del Gobierno les dará la bienvenida, declarándose acto seguido inaugurado el XIV Congreso Internacional de Medicina.

A las diez de la noche, el Ayuntamiento dará una recepción, á la que por deficiencias del local solo podrán asistir 1.500 congresistas.

Día 24.—A las tres de la tarde se verificará en Palacio una recepción de todos los congresistas, á excepción de las señoras.

Día 25.—Por la noche, á las diez, se celebrará otra recepción en el ministerio de Estado.

Para el domingo 26 no hay acordado aún festejo alguno.

Día 27.—Los congresistas visitarán el hospital Militar y el de Epilépticos, fundado por el marqués de Vallejo, y situados ambos en Carabanchel.

Día 28.—A las diez de la tarde, en el Buen Retiro, organizada por el Ayuntamiento, se darán los cuatro de la tarde, garden party en el Campo del Moro.

Día 29.—A las diez de la tarde, en el Campo del Moro, se dará un banquete en el Ayuntamiento.

Día 30.—Por la mañana se verificará la sesión de clausura del Congreso en el Paraninfo de la Universidad.

Además de estos festejos, ya acordados definitivamente, la comisión intentó organizar una corrida de toros, sin conseguirlo, y ahora se trabaja para celebrar un banquete de unos 200 cubiertos.

El Sr. Ubeda, presidente de la comisión de festejos, dió cuenta de otros trabajos realizados por la comisión para organizar excursiones á Toledo y El Escorial.

La candidatura monárquica por Madrid ha sufrido una nueva modificación.

El Sr. Francos Rodríguez, disgustado según parece por la interpretación que algunos periódicos daban al hecho de que ocupase un puesto en la candidatura monárquica, ha decidido retirarse de la lucha.

Por nuestra parte sinceramente lamentamos la resolución del candidato canalejista, no pareciéndonos convincentes las razones que alegan sus amigos para explicar el acto del Sr. Francos.

El Heraldo publica esta noche un artículo explicando las razones en que el Sr. Francos funda su retirada.

Se ha dicho esta tarde que el puesto que deja vacante el Sr. Francos, será ocupado por un romerista.

Ha sido hoy muy felicitado nuestro respetable amigo el señor marqués de la Vega de Armijo, con motivo de haberle sido concedido el Toisón de Oro, alta y merecida recompensa á los muchos y dilatados servicios del ilustre expresidente del Congreso.

Continúan reinando en la Bolsa im-

presiónes poco favorables. La tendencia del mercado es, sin embargo, de resistencia, merced á lo cual la baja ha sido hoy sólo de cinco céntimos.

Los francos también suben, habiendo quedado á 35'95.

Balance del día

Esta mañana han conferenciado separadamente con el presidente del Consejo los ministros de Estado y Hacienda.

El Sr. Abarzuza le dió cuenta de un telegrama oficial, participando la llegada á Melilla del vapor marroquí Ehturqui, enviado á aquellas agnas con objeto de recoger á los defensores de la Alcazaba que se refugiaron en la plaza.

Añaden las noticias oficiales que los moros del Riff se van corriendo hacia Argelia, con objeto de atacar á Muley Arafa.

El Sr. Rodríguez San Pedro informó al Sr. Silvela del estudio que había hecho de los presupuestos parciales que se encuentran en su poder.

El Sr. Silvela no ha llevado ningún decreto á la firma.

Preguntado por los periodistas acerca de lo que podrá ocurrir con la aduana de Melilla, contestó que no se afestaba en nada al Gobierno, pues no era lógico que se convirtiera en recaudador.

Si el Sultán no domina ya en el Riff, no podrán cobrarse derechos en la aduana.

El Gobierno se propone tomar la iniciativa para el transporte á España de los cadáveres de marinos encontrados al ser puesto á flote en Filipinas el crucero Mar Cristina.

La candidatura monárquica por Madrid ha sufrido una nueva modificación.

El Sr. Francos Rodríguez, disgustado según parece por la interpretación que algunos periódicos daban al hecho de que ocupase un puesto en la candidatura monárquica, ha decidido retirarse de la lucha.

Por nuestra parte sinceramente lamentamos la resolución del candidato canalejista, no pareciéndonos convincentes las razones que alegan sus amigos para explicar el acto del Sr. Francos.

El Heraldo publica esta noche un artículo explicando las razones en que el Sr. Francos funda su retirada.

Se ha dicho esta tarde que el puesto que deja vacante el Sr. Francos, será ocupado por un romerista.

Ha sido hoy muy felicitado nuestro respetable amigo el señor marqués de la Vega de Armijo, con motivo de haberle sido concedido el Toisón de Oro, alta y merecida recompensa á los muchos y dilatados servicios del ilustre expresidente del Congreso.

Continúan reinando en la Bolsa im-

presiónes poco favorables. La tendencia del mercado es, sin embargo, de resistencia, merced á lo cual la baja ha sido hoy sólo de cinco céntimos.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia Reales decretos de personal, de que dimos cuenta oportunamente.

Real orden disponiendo se transfieran al ministerio de Estado las facultades que por disposiciones vigentes competen al de la Guerra, en los asuntos correspondientes á este ramo en las posesiones españolas del Africa Occidental.

Estado Reales decretos nombrando caballeros de la insigne orden del Toisón de Oro á los señores que se expresan.

Gracia y Justicia Real decreto haciendo merced de título del reino, con la denominación de duque de Arévalo, á D. Arturo Pardo y Manuel de Villena, barón de Monte-Villena.

Real orden referente á la inscripción de los hijos ilegítimos en el Registro civil.

Otra relativa á la intervención de los notarios en los actos y operaciones electorales.

Real decreto aprobatorio del pliego de condiciones para contratar el suministro de víveres á los correccionales en la prisión de Chinchilla.

Guerra Reales decretos de personal de que hemos dado cuenta oportunamente.

Instrucción pública Real orden concediendo un nuevo plazo de treinta días para admitir á las oposiciones de escuelas vacantes en el distrito de Sevilla á los maestros y auxiliares de escuelas de Canarias.

PRODUCTOS

de la compañía de los caminos de hierro del SUR DE ESPAÑA

Lineas de Almería y Granada Pesetas

Del 2 al 8 de Abril 1903..... 88.825'44

Del 2 al 8 de Abril 1902..... 76.289'48

Aumento..... 12.535'96

Del 1 Enero al 8 Abril 1903.... 1.120.285'72

Del 1 Enero al 8 Abril 1902.... 902.364'96

Aumento..... 217.920'76

Valores de la Compañía

Cotización de Paris

Acciones, francos..... 150

Obligaciones 6 0/0 Granada, cupón 1.º Julio 1903, francos..... 345

Obligaciones 3 0/0 Linares Renta fija, cupón 1.º Abril 1903, francos.. 207

Obligaciones 3 0/0 Linares Renta variable, francos..... 150

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente:

Á las ocho de la mañana, 11º sobre 0

Á las doce de la tarde, 13º sobre 0.

Á las cuatro, 19º sobre 0.

La máxima fué de 20º sobre 0.

El mínima de 7º sobre 0

El barómetro marca 707.—Variable.

Nuestros lectores verán en el presente número un anuncio de la reputada firma de los Sres. Valentin & Cia., Banqueros y

Expenduría general de lotería en Hamburgo, referente á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna importante. Se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

CHARADA

No tiene Juan un dos tercels, pero es muy enamorado y hace á diario el un cuarta con la vecina de al lado.

Su padre no sabe nada porque su madre le tapa, y con otro cuatro tercels fueron á empuñar la capa.

Un amigo un dos tercels cuatro que á su padre se encontró, toda la vida del hijo con detalles le contó.

Desde entonces, en la casa, no hay un momento de paz, y al casero, en son de queja, va á acudir la vecindad.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana)

SOLUCIÓN á la charada anterior

O P E R E T A

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Perfecto y Apolonio, mártires; San Eleuterio, Obispo y San Andrés Hibernón.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, donde continúa la solemne novena al Santísimo Sacramento: á las diez se celebrará misa solemne con sermón que predicará el Sr. González Reyes, y por la tarde, á las cuatro y media, después del sermón que dirá el P. Estanislao de la Virgen del Carmen, se hará la novena, terminando con reserva.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la O en San Luis ó en San Justo.

Sanciones para mañana

LÍRICO.—Á las 9.—Rigoletto.

COMEDIA.—(Compañía Zaccosi).—2.º de abono.—Turno par.—Á las 9.—L'Amico delle donne.

Ópera.—Debut del Sr. Espantaleón.—Moda.—Á las 8 1/2.—Caza de almas.—Á las 9 1/2.—La tronada.—Á las 10 1/2.—Los hugonotes.—Á las 11 1/4.—Segundo acto.

ZARZUELA.—Á las 8 1/2.—El Misiátop.—Á las 9 1/2.—El puesto de flores.—Á las 10 3/4.—La Macarena.—Á las 11 3/4.—Los dineros del sacristán.

Ópera.—Á las 8 1/2.—El cuñado de Rosa.—Á las 9 1/2.—Agua, azucarillos y aguardiente.—Á las 10 3/4.—El puñal de rosas.—Á las 12.—¿Quo vadis?

COMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—Beneficio de Enrique Chicote.—Á las 8.—La trapería.—Á las 9.—Los granujas.—Á las 10.—El solo de trompa (estreno).—Á las 11.—El corneta de la partida.—Á las 12.—(Secundación doble).—La mosquita muerta.—La Ocellandria.

ROMEO.—Á las 9, 10, 11 y 12.—Ballets, couplets, bella Elisa Romero, la encantadora Fornarina, Luz-Bell, Mlle. Olga de Marigny, Nini Clarette, Giraldita Mayola, la Africana y Pompella la Mariposa.

PARISH.—Á las 9.—Escogido programa.—7.ª presentación de la compañía internacional gimnástica y acrobática bajo la dirección de Mr. William Parish.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Círculo equestre.—Gran compañía Alegría.—Grandiosa y variada función en la que tomará parte la distinguida domadora C. de Valsois con sus cuatro elefantes.—2.ª presentación de Mlle. Bacaranoff y la señorita Asunción.

Entrada general, 45 céntimos.

IMPRESION DE EL CORREO

su antiguo amigo que no se batiría con él, y á causa de los antecedentes que ya conocía el lector, no se consideraba con derecho á obligarle.

semejante hombre? No lo dudéis, me arrepentiría mucho más aún de haberme casado con él.

amado demasiado para poder perdonaros; voy, pues, desde ahora á unirme á vosotros como el tigre á su presa; perseguiré á uno y otro, tal será mi objeto; tal es la obra de mi vida, y esa obra la cumpliré sin tregua ni descanso.

—¡Y crees—replicó Fédor con indignada ironía—crees que la perdonaría porque tuviese que atravesar tu eobarde corazón! ¡Bien mal me conoces! ¡Nada detiene á un Permoif cuando ha jurado vengarse! ¡Pronto lo veréis!

GRAN LOTERÍA DE DINERO ALEMANA DE HAMBURGO

Autorizada y garantizada por el Estado. -115.000 billetes.- 55.755 premios y ocho primas especiales que ascienden a Marcos 11.306.390 ó Pesetas 18.843.985

El premio mayor en caso más feliz, es de Marcos 600.000 ó cerca de UN MILLON PESETAS

Especificación de los 55.755 Premios y de las 8 Primas

Table with 2 columns: Premio (e.g., 1 Premio de 500.000 Ptas.) and Prims. (e.g., 19 Prims. de 10.665 Ptas.)

19.987 Premios de Ptas. 250, 240, 185, 165, 150, etc.

Gran suerte! Cada segundo billete gana! El sorteo de estos 55.755 premios sobredichos se hace en 7 jugadas sucesivas, que se siguen en breves intervalos.

Fuera de otros premios mayores, en cada clase, desde la primera se tirará un premio especial, de modo que en la 1.ª clase el premio mayor importa 50.000 Marcos, en la 2.ª, 55.000 Marcos, en la 3.ª, 60.000 Marcos, en la 4.ª, 70.000 Marcos, en la 5.ª, 80.000 Marcos, en la 6.ª, 90.000 Marcos, y en la 7.ª, en caso más feliz

600.000 Marcos ó UN MILLON Pesetas

Las probabilidades de ganar en esta Lotería de dinero son muy favorables porque no consta más que de 115.000 billetes, de los cuales casi la mitad, ó sean 55.755, ganarán la suma indicada.

Los sorteos se hacen públicamente, bajo inspección del Gobierno, y se verifican siempre irrevocablemente en los plazos anunciados en el prospecto oficial, que se envía gratis y franco a quien lo pida.

12 de Mayo de 1903

PINCUS MOELLER, HAMBURGO Alemania

Encargada por el Gobierno de la venta

En caso que el contenido del prospecto no diese satisfacción a los clientes, los billetes pueden devolverse antes del sorteo, y el importe será reintegrado.

Se vende papel por mayor en la Administración de este periódico, calle de la Libertad, 29, pral.

EMPLASTOS POROSOS DE ALLECOCK

Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Ellos producen un alivio instantáneo.



En caso de dolor en la región de los riñones ó en caso de una espalda débil, aplíquese el emplastro de la manera arriba indicada.

REUMATISMO, RESFRÍADO, TOSES, PECHO DÉBIL, ESPALDA DÉBIL, LUMBAGO, ISQUIÁTICA, etc.

Los emplastos Allecock son superiores a todos los otros emplastos. Han sido empleados desde el año de 1847.

Las Píldoras Brandreth. Curan la constipación, indigestión, enfermedades del hígado, etc.

VINO DE BUGEAUD TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO. El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las autoridades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estomago, las Convalecencias.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR Gran fábrica de JABONES, comunes, finos y perfumados. Especialidad en aguas de Tocador KAWAGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑIA. -- SANTANDER Jarabe de Rábano Yodado de Grimault y Compañía. Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA Gran Lotería de Dinero

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 115.000 billetes de los cuales 55.755 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.

600000 Marcos ó APROXIMADAMENTE Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

ESPECIALMENTE

Table listing prize amounts in Marcos and Pesetas for various ticket types (e.g., 1 Premio a Marcos 300000, 1 Billete original, entero: Pesetas 10).

25 de Abril de 1903

Valentín y C. Hamburgo Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

LA ESTRELLA Sociedad anónima de Seguros. -Capital social: 10.000.000 de pesetas. -Valores depositados en garantía: 12.000.000 de pesetas. -Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco de Gijón. -Seguros: incendios, marítimos, valores, vida y reasurto vitalicias.

Colagogo indiano de OSGOOD. -El gran remedio contra las fiebres y tercianas. -Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Colagogo indiano son conocidas en la casa Laumann y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros. -El Colagogo indiano es una preparación puramente vegetal que puede ser tomada sin temor por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

ANUNCIOS, RECLAMOS

y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, Calle de Alcalá, 6 y 8, entresuelo

Se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios económicos. -También se reciben ESQUEMAS de defunción y aniversario.

Se vende papel por mayor en la Administración de este periódico, calle de la Libertad, 29, pral.

Los tres actores de nuestro drama

habían agotado toda la amargura y toda la violencia y cólera que podían contener las palabras humanas, el uno para atacar y los otros para rechazar el ataque; pero, como sucede siempre, la violencia de los golpes había alterado la justicia, y Permoft había destruido por su exageración el efecto de sus recriminaciones. Hubiese podido con reproches

moderados en la forma como justos en el fondo, despertar en aquellas dos almas, con el sentimiento de su falta, un remordimiento que le hubiese vengado. Hubiese podido legarles un eterno recuerdo suyo que les hubiese turbado en el seno de su robada felicidad. Sus conciencias se habían adormecido con la dicha; algunas palabras suyas dignas y en calma podían imponer á ambos el castigo de despertar. En lugar de esto, había querido sustituir el melodrama á la tragedia; había abultado su voz para producir mayor efecto; se había pasado en algún modo de su papel de vengador presentado por el destino con la espada en una mano y la antorcha en la otra; había desfigurado el objeto, que es lo mismo que no alcanzarlo; les había sorprendido con su llegada imprevista y el grito elocuente de su dolor. Después los había armado contra él y se levantaban bajo sus amenazas para resistirle. Les hacía una declaración de guerra... y bien, esa guerra la aceptaban. Su dolor les hubiese anonadado, pero no su cólera. Hubieran sido vencidos por una lágrima; sus golpes los desafiaban.

«Es un loco!» dijo Vera, que se había repuesto la primera. -Si vuelve, se le detiene y se le hace encerrar.

El conde había desaparecido, y los brazos que Vera había arrojado y anudado al cuello de su marido, no se habían aún separado, cuando, estrechándose

le contra su pecho con una encantadora zalamería, y suspendiéndose de él con la misma gracia que la flexible enredadera al árbol de las sábanas.

«No es verdad,» le dijo rozándole con su aliento -no es verdad que me amarás á pesar suyo? -Te amaré á pesar del universo entero,» respondió Wolsky.

«He aquí el enemigo que iban á ver unido á sus pasos, dotado de una constancia que nada podría desanimar y de un odio inexplicable. Alexis le conocía bastante para saber que todo le tenía que temer de él, y que una vez hecha su declaración de guerra jamás tendría que repetirla.

«El pasado se había borrado ante ellos y sus recuerdos no hacían más que envenenar el presente. El amigo había muerto, el enemigo es el que vivía: los favores prestados se habían cambiado en otras tantas injurias que clamaban venganza, y Alexis tenía que defender á la mujer que amaba, pues ésta era á la que Permoft quería herir antes que á nada.

«¿Cómo parar sus golpes? Esto es lo que aún ignoraba el desgraciado marido, porque estos golpes debían partir de lejos y herir en la sombra. Permoft no los advertiría. Ya había pasado el período de los duelos esbaldados. Fédor quería una venganza segura, y ya se arreglaría de modo de no comprometerla. Sin duda alguna, Alexis hubiese tenido derecho á mirar como un gran insulto que exigía inmediatamente satisfacción, aquella introducción subrepticia en el lugar más apartado de su morada, que constituía una verdadera violación de domicilio, y las insultantes palabras dirigidas tanto á su mujer como á él mismo. Un encuentro fatal podría simplificar semejante situación y arreglarlo todo. Pero Permoft había dicho á